

# La Ville a vidé les caisses de l'assainissement

La municipalité de Lavour a transféré son budget assainissement. De quoi faire grincer des dents à l'intercommunalité qui en récupère bientôt la compétence.

La ville a transféré un million d'euros du budget de l'assainissement au compte principal. Une décision qui continue à faire grincer des dents. Lors de la dernière réunion du conseil municipal les deux

groupes oppositions ont insisté pour avoir des explications sur ce virement (voir notre édition du 14 mars).

Pour Pauline Albouy-Pomponne, « sans cette opération, l'excédent au budget serait tombé à 260 000 € ne permettant pas à la commune de respecter ses obligations budgétaires de base, à savoir la couverture du déficit d'investissement. Bernard Carayon, maire de la commune, a souligné le contexte économique très difficile de 2023 pour justifier ce transfert. Les choses auraient pu s'arrêter là. Mais cette compétence deviendra intercommunale et échoira à la CCTA au 1er janvier 2026.

« On avait entamé depuis trois ans des discussions sur le transfert de l'assainissement collectif avec la direction départementale des ter-



La CCTA va devoir prendre en charge l'assainissement collectif en 2026./Photo DDM, J-C C

ritoires, les services de l'Etat et tous les maires. C'est un sujet qui crispe. Beaucoup de communes rurales ont des assainissements collectifs et sont inquiètes de mettre tout cela dans un pot commun craignant de payer pour les grosses communes » explique Emmanuel Joulié, vice-président aux finances de l'intercommunalité. Jusque-là, il s'était voulu rassurant. Ce transfert de trésorerie concerne 1 000 000 d'€ sur les 1 300 000 € qui étaient jusque-là dans les caisses de l'assainissement de Lavour. C'est donc une coquille vidée aux deux tiers qui sera transférée.

« Je vais être clair, ajoute Emma-

nuel Joulié. Lors du transfert, on va zoner l'assainissement comme il l'est aujourd'hui. Ce qui va changer, c'est que c'est l'intercommunalité qui sera éventuellement obligée d'augmenter l'assainissement sur Lavour et pas la ville. Cette dernière pourra dire que ce n'est pas elle qui augmente les impôts mais l'intercommunalité. Si on nous laisse un réseau avec les caisses vides... Nous ne savons rien de l'état du réseau. Nous allons faire un audit l'an prochain donc je ne parlerai pas de cela. Ce que je sais, qu'il va déjà manquer un million d'euros, c'est factuel. »

J-C.C.